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·游戏社

亚洲奥林匹克理事会与阿里体育4月17日在杭州联合宣布，电子竞技将

加入 2017 年亚洲室内武术运动会、2018 年雅加达亚运会和 2022 年杭州亚

运会，并且将在 2022 年杭州亚运会成为亚运会正式比赛项目。在不少业内

人士看来，这标志着电子竞技正在被“扶正”。

电子竞技走进杭州亚运会

电竞人期盼的“东风”终于来了
本报记者 张峰

为电竞越来越被认可而自豪

电子竞技是国家体育总局承认的第 78 个正式体育竞赛

项目，近年来电竞产业频繁曝光在人们的视野里，央视等主流

媒体的关注也让游戏不再是洪水猛兽，高额的赛事奖金、成熟

的职业联赛体系，让电竞向着“大雅之堂”靠拢。

而电竞进入亚运会的消息对于职业电竞人来说无疑是一

个激动人心的消息。

LGD 俱乐部是杭州本土的电竞俱乐部，旗下拥有《英雄

联盟》《DOTA2》等多支职业队伍。LGD 媒介经理朱琼告诉

钱报记者：“电子竞技能够进入体育项目的综合盛会，乃至最

高殿堂奥运会一直是电竞人不懈追求的目标。现在电子竞技

成为2022年杭州亚运会的正式项目，让这个目标已经取得阶

段性的成果，令我们这些电竞从业者感到欢欣鼓舞。不仅如

此，2022 年杭州亚运会是一次东风，对于杭州乃至浙江的电

竞队伍都是一次壮大自己的机会。”

作为一名《DOTA2》项目的职业选手，路垚曾代表 LGD

获得过第五届 DOTA2 国际邀请赛的季军，在他看来：“作为

一个电竞选手，看到自己从事的行业越来越被大众认可，感到

非常自豪。如果能有机会代表中国参加亚运会这样的比赛，

对于任何一个选手来说都是非常光荣的。因此我和队员们对

2022 杭州亚运会都很期待，如果到时候有

《DOTA2》项目的话一定会去拼搏争取。”

中国电竞“梦之队”值得期待

电子竞技相比于传统项目，对于游戏 IP

的依赖性是一大特点，因此哪款游戏将作为

亚运会的正式项目，以及哪支队伍将代表中

国出战也成为大家关注的问题。

本次发布会透露，在今年的第五届亚洲

室内武术运动会中，比赛项目除 FIFA2017

之外，还将增加 MOBA（多人在线战术竞技

游戏）、RTS（即时战略游戏）等三项非体育类

竞技项目，不过据钱报记者了解，杭州亚运会

上具体将哪几个项目作为最终比赛项目还没

有确定。

据钱报记者了解，就目前亚洲地区热门

电竞项目的发展情况而言，中国在《DO-

TA2》和《炉石传说》上比较有优势，韩国则

在《英雄联盟》、《守望先锋》、《星际争霸 2》等

项目上更强一些，而日本比较偏重于主机游

戏和手柄类操作游戏，在《FIFA》这类项目上

比较强势。

在传统体育项目里，国际赛事大多会经

过选拔之后产生一支国家队来为国出战，但

在电竞项目里在之前的赛事里却比较少见，

多是以俱乐部的形式进行比赛，例如前不久

结束的《DOTA2》亚洲邀请赛上，最终由来

自北京的 IG 战队代表中国出战并夺得最终

的胜利。

朱琼预测：“亚运会的电竞选拔不排除采

用传统体育项目的方式进行选拔，从各个俱

乐部抽调选手参加集训并进行对抗，最终产

生各个项目的出战选手或者队员阵容。如果

选拔每个游戏每个位置上的顶尖选手，有可

能组成全明星阵容，这对于关注电竞的人来

说将是十分值得期待的。”

浙江电竞行业迎来巨大机遇

近年来，电竞产业正在得到越来越多的

官方支持，而来自政府部门支持的赛事也层

出不穷。

2016 年 2 月，文化部牵头成立了中国

文化娱乐行业协会电竞分会；2016 年 3 月，

国家体育总局牵头举办了全国移动电子竞技

大赛 CMEG；随后 5 月份，国家发改委发布

《关于印发促进消费带动转型升级行动方案

的通知》，明确提及“开展电子竞技游戏游艺

赛 事 活 动 ”；同 月 ，国 家 体 育 总 局 启 动 了

CEC2016中国电子竞技嘉年华，并在临近年

底时主办了“中国电竞年度盛典”。

浙江省电竞协会副秘书长蒋伟峰表示：

“电竞是从游戏产业产生的，虽然早已成为体

育项目，但是进入正式的国际综合性体育赛事

还是首次，这对于整个电竞行业具有里程碑式

的意义，标志着主流社会对电竞的认可。”

除此之外，蒋伟峰认为电竞进入亚运会

对于浙江的电竞产业发展是一次巨大的机

遇，“2022年的亚运会在杭州举办，这对于浙

江电竞行业的影响更加直接，浙江电竞行业

起步比较早，只不过发展并不迅速，这次对于

本地的电竞从业者来说是一次巨大的机遇，

亚运会的影响力将给电竞项目带来空前的关

注度，希望本地电竞从业者能够抓住这次机

会，能够使本地的电竞产业有更大的提升。”
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